RECENSIONES

URBANISTICA DE LAS GRANDES CIUDADES DEL MUNDO ANTIGUO

Por Antonio García y Bellido Instituto Español de Arqueología. C.S.I.C. Madrid, 1985.

 2.ª edición acrecida. Colección Biblioteca Arqueológica.

Existen en la actualidad numerosas publicaciones en materia de urbanismo, o de Urbanística, como gustaba llamarla el autor de esta obra. Textos en los que una prolija exposición hace que se pierda el propio contexto de su contenido, o libros excesivamente preciosistas en los que su contenido les transforma en un simple artículo de consumo, que se hojean, pero no se leen. Libros-objeto, en suma

No es este el caso que nos ocupa. Reedición de la obra primera, editada en 1966, y mucho más completa que aquélla, supone un esfuerzo documental que permite cubrir con las nuevas aportaciones complementarias una visión "antológica" del Autor en este campo. Escrita con una frescura erudita que solamente la labor paciente y sistemática puede ofrecer, hace que Antonio García y Bellido mantenga su actualidad y obligue a una medida reflexión sobre el entendimiento de la ciudad antigua, que va realizándose sin esfuerzo a lo largo de su lectura. El texto se enriquece con una documentación gráfica de la mano del autor, en su mayoría, y fotográfica, novedosa y de gran interés.

Analizando el texto, podría dividirse, en grandes líneas, en un análisis inicial del mundo prehelénico, que abarca las ciudades del Indo, Nilo, Mesopotamia y Egeo. De la planta en retícula del mundo griego y helenístico. Roma y la romanización urbana. Y las ciudades antiguas peninsulares. El apéndice, que constituye más de la tercera parte de esta edición, recoge, en cinco anexos, estudios relativos a la forma en que se fundaron y construye-